



‘Aún no hay razones para cancelar eventos’

DALILA SARABIA E IVÁN SOSA

Luego de que ayer el Tecnológico de Monterrey anunció que a partir del martes suspenderá sus clases presenciales y la UNAM informó que desde el 23 de marzo reducirá el número de eventos masivos, las autoridades capitalinas reiteraron que la CDMX se mantiene en Fase Uno ante el brote de Covid-19.

Oliva Arellano, Secretaria de Salud (Sedesa), reiteró que aún no registra una emergencia epidemiológica.

“En este momento, no hay razones para anticipar clausura de eventos, cerrar grupos, tomar estas decisiones”, señaló a REFORMA en entrevista.

Previamente, la Jefa de Gobierno, Claudia

Sheinbaum, detalló que se atiende el protocolo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y las recomendaciones federales.

“Los casos que se han presentado todos son importados y todos están en seguimiento epidemiológico y las personas con las que tuvieron contacto”, indicó la Mandataria.

Por esa razón, añadió, ni el Vive Latino ni ningún evento masivo será cancelado en los días siguientes.

“Esto corresponde a lo que llaman ellos el escenario uno o la Fase Uno, si hubiera más contagios, dependiendo del número de contagios y si los contagios ya son locales, se tomarían medidas adicionales”, mencionó.

A pesar de ello, la titular

del Ejecutivo capitalino admitió además que habrá repercusiones económicas por la pandemia.

“Lo que se tiene es la historia de lo que ocurrió con el H1N1, en 2009, lo que ocurrió es que el impacto de esto representó el uno por ciento del PIB nacional, no solamente en la Ciudad”.

Oliva Arellano,
titular de Sedesa

“En este momento (de la contingencia) no hay razones para anticipar clausura de eventos, cerrar grupos, tomar estas decisiones”.

covid-19 OLIVA LÓPEZ ARELLANO Secretaria de Salud de la CDMX

Fatiga a población adelantar tiempos

Advierte la funcionaria estrés y desgaste por anticipar medidas de prevención antes de fase correspondiente

ENTREVISTA

DALILA SARABIA

La CDMX aún no atraviesa por una emergencia epidemiológica por el covid-19, por lo que no existe razón alguna

para suspender clases, ciertos y demás actividades, afirmó la Secretaria de Salud, Oliva López Arellano.

Ayer, el Tecnológico de Monterrey anunció que a partir del martes suspenderá sus clases presenciales y la UNAM informó que desde el 23 de marzo reducirá el número de eventos masivos.

“En este momento, no hay razones para anticipar clausura de eventos, cerrar

grupos, tomar estas decisiones”.



Fecha 13.03.2020	Sección Ciudad	Página 1-2
----------------------------	--------------------------	----------------------

grupos, tomar estas decisiones”, señaló López Arellano en entrevista con REFORMA.

Además, consideró que tomar este tipo de medidas cuando no hay una alerta sanitaria ocasionará estrés y desgaste entre la población sin necesidad.

Sin embargo, subrayó que cada institución tiene autonomía para tomar sus decisiones y la Secretaría a su cargo será respetuosa de las mismas.

“Hay autonomía de estas instituciones que tienen capacidad de tomar esas decisiones. Por supuesto que eso se respeta, pero en términos de los datos epidemiológicos, de la evidencia científica, no hay razón para estar considerado estas medidas”, expuso.

La cercanía a las vacaciones por Semana Santa, apuntó, podría haber sido una valoración para anticipar una semana la salida de los estudiantes.

Sin embargo, reiteró, este tipo de medidas podrían ocasionar paranoia.

“Todas estas medidas hay que considerar que producen un desgaste en la población.

“Entonces, es importante echarlas a andar en el momento que corresponde porque sino vamos a tener una población agotada por el es-

trés innecesario por la circulación de rumores que también va generando mucho desgaste, paranoia y problemas de sufrimiento”, afirmó.

Hasta anoche, se habían confirmado 16 casos de covid-19 en el País y cinco son de la Capital.

Al respecto, la Secretaría de Salud detalló que tres ya han sido dados de alta y los otros dos están en aislamiento domiciliario.

En todos los casos se han ubicado sus contactos y hasta el momento ninguno ha sido positivo, es decir, todos son casos importados.

La Ciudad de México se ubica en el escenario uno -de tres contemplados por las autoridades sanitarias federales- y aunque llegara al escenario tres, dijo, no necesariamente se tomaría la decisión de cerrar la CDMX como sucedió en 2009 con la pandemia de influenza.

“En el escenario dos, estaríamos esperando brotes localizados. Entonces, ahí lo que se recomienda es un conjunto de medidas focalizadas, tal vez suspensión de los eventos en la zona de los brotes, por ejemplo, alguna Alcaldía, pero no tiene que afectar a toda la Ciudad”, explicó.

“Incluso, en el escenario

tres, que sería una propagación masiva, tampoco se plantea el cierre de la Ciudad”.

En los próximos días, indicó la doctora, los casos positivos de covid-19 seguirán aumentando. Incluso, se espera que la CDMX pase al escenario dos en abril.

La Secretaria Oliva López Arellano urgió a la población a no alarmarse y aseguró se cuenta con la capacidad de atención para hacer frente a los tres escenarios en el momento correspondiente.



“(Suspender clases) no corresponde al escenario que estamos viviendo de transmisión de casos importados”.